

INFORMACIÓN REGIONAL

GERONA

Se ha cometido un robo en casa de la vecina Caidas de Malavella Carmen Ros Coll, llevándose los ladrones 16 gallinas. Fué detenido Antonio Pelegrini Selva, con dichas aves.

—En la calle de Pon Rodó, Francisco Gómez y Antonia Colchón maltrataron de palabra y obra a Cándida Pagés Vila.

—Ha sido detenido en Amer Gil Garriga Bardi, en virtud de una denuncia formulada por Miguel Basa.

—En la montaña llamada de San Marcos, término de Campdevanól, Juan Pastell Porra fué a cazar y cayó por un despeñadero de quince metros de altura, muriendo. El cadáver fué hallado cubierto de nieve.

—Ha sido detenido en Navata, Jaime Planas, por robo supuesto de 1545 pesetas, ya que incurrió en contradicciones.

—Esta tarde jugaron un partido de futbol el primer equipo del Ateneo Social Democrático y el reserva, reforzado, de la Unión Deportiva de Gerona, venciendo éste por 4 a 1 goals.

—Esta mañana en el paseo de la Dehesa se tocaron sardanas y la música del regimientot de infantería de Asia tocó escogidas piezas.

—Ha sido viaticada doña Paula Valentí, viuda de don Rafael Masó.

—En el teatro Principal la compañía Serrano ha representado esta tarde «La alegría de la huerta», «Amor ciego» y «El día de Reyes», despatchándose todas las localidades, así como en el teatro Albéniz, donde se ha presentado la artista María Tubau y se ha proyectado la película «La alegría del batallón» además de otras.—Grahit.

OLOT

Anoche a las ocho y media aproximadamente, hizo su entrada en esta ciudad la espléndida calbalgata de SS. MM. los Reyes Magos de Oriente, muy llegada había sido previamente anunciada por telegrama urgente.

Lujosamente ataviados hicieron su entrada por la calle de San Rafael, precedidos de una serie de pajes montados y seguidos de grandes carrozas llenas de juguetes y bombones que repartían a su paso entre la gente menuda, que en gran manifestación fuero a recibirlos con farolitos.

Después de haber recorrido las principales calles y plazas a los acordes de la banda municipal, en la plaza de Alfonso XII, repleta de público, adjudicaron tres premios a los portadores de los más artísticos farolitos, que resultaron ser el niño Saturnino Brunet y las niñas Forjas-Perandonas y Joaquina Freixas.

Luego después dejaron sus cajas y bagajes de juguetes en los locales de «La Caritat» y se retiraron a sus regias morada para alir de noche y repartir por la ciudad los obsequios que llevaban para los niños y niñas que durante el año han sido más buenos, más obedientes y más estudiosos.—Corresponsal.

IGUALADA

Durante el finio año se han registrado en la presente 251 nacimientos, 226 defunciones y 94 matrimonios.

—El próximo viernes empezará en la parroquia de Santa María una novena en honor de Nuestra Señora del Carmen.

—El día 10 del presente los coros de la visita domiciliaria celebrarán su función anual, con misa y oficio, predicando el R. P. Luis de Santa Teresa, carmelita descalzo.

—Lucido y favorecido por un concurso inmenso de bellas señoritas, fué el baile que anoche se dió en el Círculo Mercantil.

—El día 15 de este mes celebra su renombrada feria el vecino pueblo de Santa Margarita de Montbuy y el día 20 la celebra el comarcano pueblo de Odena.—Servitje.

MASSANET DE CABRENYS

Para el próximo domingo día 10, con motivo de la inauguración del nuevo local de la sociedad «La Paz Massatenense», se han organizado variados festejos que consistirán: por la mañana, solemne oficio en la iglesia parroquial, bendición de un artístico pendón y Tedeum en acción de gracias por la buena marcha de la agrupación. Por la tarde, selectos conciertos y lucidos bailes en el amplio salón del nuevo local, a cargo de la reputada orquestrina Gatzz-Haara, de Barcelona.

—Ha regresado de su viaje por el extranjero la gentil pareja Llusid-Olivet.

—Desde primero del mes se ha establecido el uso de contadores por la Hidro municipal, habiendo mejorado ostensiblemente el servicio de alumbrado. El kilowatt se paga a 0'40 pesetas.

—En el antiguo local de las escuelas nacionales se ha establecido un café, habiéndose trasladado las mismas a unos locales completamente inadecuados para dicho objeto.

—Ha regresado de su viaje el primer teniente de alcalde don José Batlle París.

—Para pasar unos días en ésta, también ha llegado la distinguida dama doña Josefa García, viuda de Torrent. Deseamósla grata estancia.

—Para facilitar la asistencia a la fiesta del domingo habrá extraordinario servicio de autos, saliendo el primero de Figueras a las 8'30 de la mañana.

BARBENS

Tan pronto se ha sabido el fallecimiento de nuestro convecino don Felipe de Veciana y de Berenguer, ocurrido en Barcelona el día primero del mes actual, los señores que componen la comisión municipal permanente de este pueblo, en representación del Ayuntamiento en pleno del mismo, don José María Bosch Avella, cura párroco y un buen número de vecinos de esta localidad, deudos y amigos del finado, se trasladaron a esa ciudad para concurrir al acto del sepelio y asociarse al duelo de la familia, con el fin de demostrarles el sentimiento que experimenta este pueblo por la pérdida de uno de sus más prestigiosos hijos.

Bien merecido tiene este homenaje, que es la expresión y el sentimiento de esta población, por la bondad d su corazón, por sus buenos sentimientos, no menos que por su acendrada piedad, colaboró siempre y en todas ocasiones por cuanto pudiese redundar en beneficio del pueblo. Su bondadoso carácter le llevaba siempre a sacrificarse cuando de hacer bien se trataba.

Descanse en paz el ilustre patricio don Felipe de Veciana y reciban su distinguida y buena viuda doña Dolores Llari, hijos y demás familia, la más sentida expresión de nuestra condolencia.—Corresponsal.

PUIGDALBA

Han transcurrido las fiestas con gran animación, favorecidas por un tiempo espléndido.

—Han empezado las operaciones de poda de las viñas y las de injerto.

—En los almendros, favorecidos por la bonanza de estos días, empiezan a brotar las yemas. Los campos y viñedos presentan en general un buen aspecto.—Corresponsal.

FALSET

En las últimas horas de ayer, día 2, ocurrió un accidente de automóvil que pudo costar la vida a sus ocupantes. Sobre las seis de la tarde pasó por este pueblo de Falset un chassiss Hispano, ocupado por el representante general de la casa Hispano Suiza en Lisboa y un mecánico, dirigiéndose hacia Madrid. En el kilómetro 340 existe una curva peligrosísima por lo cerrada, que bordea un barranco de unos ocho metros de altura, que ni está marcada en la carretera ni hay muro de contención en ella. Al llegar a dicha curva el chassiss de don Manuel Gorau y su mecánico, saltó de la carretera, dando la vuelta de campana, quedando en el fondo del barranco sus ocupantes privados de conocimiento; en esta situación permanecieron cinco horas, al cabo de las cuales el chofer, repuesto algo de las heridas recibidas, dirigióse al próximo pueblo de Masroig, solicitando auxilio facultativo, que no le pudo ser prestado con la atención que la urgencia del caso requería, por encontrarse enfermo de algún cuidado el médico de dicha localidad, doctor Paulis, avisándose inmediatamente a esta villa de Falset, de donde salió en un auto hacia el lugar del suceso el médico de ésta doctor Ros, recogiendo al herido señor Gorau y en su mismo coche fué llevado a Mora de Ebro, donde le fué practicada la primera cura, quedando el herido en estado relativamente satisfactorio, salvo complicaciones, pues sufre la fractura del fémur.

En el mismo coche del señor Ros salió el herido para Barcelona. Lamentamos el accidente y no podemos por menos de llamar la atención de la Jefatura de Obras públicas de Tarragona, pues es el cuarto accidente de automóvil que ocurre en dicha curva, todos graves y una de ellos teniendo que lamentar el fallecimiento de sus ocupantes, así es que se impone se proceda el arreglo de dicha curva, poniéndola en condiciones para evitar accidentes como el ocurrido.—Corresponsal.

TORTOSA

Durante la anterior semana la sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposición la suma de 49.896 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro la cantidad de 44.366, habiendo abierto diez libretas y cuentas de ahorro nuevas.

—Después de pasar unos días en compañía de su distinguida familia, ha regresado a Madrid nuestro paisano el ingeniero don José Nicolau Sabaté.

—Ayer por la noche llegaron a esta ciudad por la Explanada de Remolinos los Reyes Magos en lujosa cabalgata, recorriendo las principales calles de la población acompañados de una banda de música y de una inmensa muchedumbre. A las diez se verificó el reparto de juguetes en el Ateneo a los niños pobres, celebrándose una recepción. La fiesta resultó hermosa, disfrutando mucho la gente menuda.

—Los cambios bruscos de estos días han influido en la salud pública, pues abundan las afecciones gripales.—Corresponsal.

LA POBLA DE LILLET

Mientras las autoridades están aún practicando gestiones para el descubrimiento del robo perpetrado la noche del día 25 del pasado mes, nos viene a sorprender la noticia de haberse cometido otro el día primero del actual, festividad de Ado nuevo, a primeras horas de la noche, en el domicilio del honrado jornalero, vecino de esta villa, Félix Escrich, llevándose los ladrones 310 pesetas, a una fuerza de trabajo y privaciones había ahorrado, con el fin de ir a Barcelona a operar a una hija suya menor de edad.

Para cometer el hecho aprovecharon la ausencia de los dueños, y fracturaron una ventana distante del suelo unos cuatro metros de altura, penetraron en la habitación donde precisamente se hallaba el dinero, guardado en una cartera de piel y encerrado en un baúl, que fracturaron también.

Nuestras dignas autoridades y pueblo en general protestan de tan escandalosos hechos, y no cesan de trabajar para terminar con semejantes abusos, impropios de una población como ésta, que es pacífica y honrada.

—A las 15 horas del domingo último se reunieron en la sala de sesiones de la Casa Ayuntamiento los individuos del somatén de esta localidad y su término, con objeto de pasar la revista de armamento, municiones y documentación, cuyo acto verificó el maestro armero don José Rosiñol, a presencia del cabo del término don Buenaventura Casals y de los

subcabos don Filiberto Cisneros y don José Rosiñol, hallándose todo en perfecto estado.—Corresponsal.

MASROIG

Reina mucho entusiasmo y se hacen grandes preparativos para la próxima fiesta mayor, que tendrá efecto los días 20, 21 y 22 del corriente, festividad de San Sebastián.

Gran solemnidad prometen revestir este año los divinos oficios que se dirán en nuestra iglesia parroquial, habiéndose encargado del panegírico del santo un elocuente orador sagrado.

En la plaza Nueva tendrá lugar el tradicional «ball de cocas» y los típicos «cosos», y en el teatro de la Cooperativa Obrera y en los nuevos salones del Centro Agrícola Social se anuncian funciones extraordinarias de cine y teatro y grandes bailes de sociedad a cargo de reputadas orquestas.

Es de esperar que, con tales alicientes, se vea muy concurrida nuestra próxima fiesta mayor.

—Ha salido para Tarragona, al objeto de saludar al conde del Asalto y conferenciar con las autoridades, el presidente del comité local de Unión Patriótica, don Juan Masdeu, acompañado de su distinguida esposa.—Corresponsal.

RENAU

Digna de mención resultó la fiesta dedicada a la Virgen de Loreto, el día 10 del próximo pasado diciembre, con motivo de la restauración de su ermita. El programa se cumplió al pie de la letra, resultando el primer acto, celebrado el día 9, conmovedor y fantástico. A las siete de la noche, por cierto muy tranquila, pues parecía noche de pleno verano, permitió que saliera de la iglesia parroquial una procesión formada por casi todo el pueblo y algunos devotos de pueblos comarcanos, cantándose un solemnisimo rosario, llevando todos los asistentes una vela hacia la ermita para ofrecer a la Virgen el tributo de amor manifestado por la restauración de la ermita.

El P. Pijoán, revestido con capa pluvial, dirigió el santo rosario, y rezada la novena nos hizo una fervorosa exhortación, en la que nos presentó a la ermita como el portal de la Gloria, haciendo, además, unas reflexiones que, sin duda, quedaron grabadas en los corazones de sus oyentes, regresando después, cantando el rosario, a la parroquia, donde terminó el acto con la Salve Regina, coreada por el público. Este acto, por lo hermoso y fantástico, seguramente se repetirá todos los años, pues esa es la voluntad manifestada por los asistentes.

Pero más conmovedor todavía fué el acto realizado por la mañana del día siguiente, al recibir a Cristo Rey en la comunión general, uge, a excepción de algunos poquitos, gozosos acudieron a purificar sus conciencias para nutrirse del Pan de Vida.

A las diez salió la comitiva de la parroquia, revestidos los sacerdotes (en número de más de doce), rodeando el trono de la Virgen, acompañados del Ayuntamiento, juez y maestro nacional, se dirigieron a la ermita para celebrar el oficio, que resultó solemnisimo. Erá tanta la multitud de devotos, que el templo resultó incapaz; de modo que aunque hubiese sido tres veces más grande, no fuera suficiente para los fieles, que en gran número de los pueblos comarcanos, vinieron a ofrecer su tributo de veneración a la Virgen.

La misa cantada por sacerdotes y seglares, acompañada con armonio, resultó hermosísima; el panegírico pronunciado por el P. Pijoán dejó enardecidos de amor a María a todos los oyentes. Fué celebrante el cura párroco, asistido de los de Vilabella, Secuita y Vistabella.

Por la tarde, llena la ermita de devotos, se rezó y cantó parte del rosario, haciendo explicación de misterios y glosando la Salve el P. Pijoán. Se terminó cantando por los devotos la Salve gregoriana.

Llenen de consuelo estos actos realizados en esta forma en honor de la Virgen: entusiasmo ver reflejado en los devotos el amor entrañable que sienten por María Santísima.

Que por muchos años el pueblo de Renau-Peralta pueda continuar obsequiando a la Virgen que tantas pruebas ha dado del amor que por ellos siente, ayudándoles en todas sus penas y tribulaciones, como también a los comarcanos, que tantas pruebas de cariño dieron a conocer en aquel día.

A todos damos la más cordial enhorabuena por la parte que tomaron en tal fiesta, primeramente a los sacerdotes por el entusiasmo para que resultara espléndida, al Ayuntamiento y al juez por su buen ejemplo y religiosidad al frente del pueblo en todos los actos, y no que, remos pasar por alto al arquitecto don José María Griñol, que la única recompensa que nos suplicaba por haber dirigido la restauración del trono de la Virgen de Loreto, es que nos acordáramos de él en nuestras oraciones ante la Virgen; al pueblo por su óbolo pecuniario

y personal, a los devotos que residen fuera de ésta que contribuyeron con sus limosnas, los señores Compete hermanos y Aguadé, don Enrique Masdeu, don Ramiro Hortet, don Mariano Hortet, de Barcelona; don José Fortuny y su señora doña María Armengol, de la Nou de Gayá; Rdo. don Jaime Tarragó y otros, que, entusiastas admiradores de la Virgen, quisieron aportar un grano de arena para dignificar el trono de la Virgen, nuestra Madre.—Corresponsal.

Música y teatros

PALAU DE LA MUSICA CATALANA

Ayer tarde se celebró en el Palau de la Música Catalana el festival organizado por el «Institut Catala de Rítmica i Plástica».

Tanto la parte de canto infantil, como el movimiento de los coros estaban debidamente ensayados y fueron aplaudidos por el público que llenaba el local.

Se echa, de vez en cuando, de menos en esos cuadros de conjunto plástico y rítmico, el sentido humorístico de la alegría púrpura y la cultura gimnástica. Con todo, son de calidad artística. Gustaron mucho los números estrenados «Barret de cançons, barret de rialles» y «La festa de Sant Nicolau», de J. Llongueras y «Les gestes de les Nines», letra de José Carner.

Epílogo de la brillante temporada de comedia en el lindo teatro Barcelona será el beneficio del primer acto. Pocos artistas, contados diríamos, han logrado el sólido prestigio debido al estudio y la rara perfección innata de Ricardo Simó-Raso, lo mismo en la comedia seria que en el juguete cómico, pues actor de sus cualidades excepcionales, todo lo abarca Simó-Raso; para su beneficio pondrá la interesante comedia «Bataclán», escenas de la vida de un payaso en todo lo que tienen sentimental y gracioso. Obra es «Bataclán» para apreciar las sublimes condiciones artísticas de un actor completo y sólo Simó-Raso puede alcanzarlas cumplidamente.

Tenemos la seguridad de que mañana viernes, demostrará el público una vez más las sinceras simpatías que siente por el gran actor de una honradez artística inmaculada. Termina el lunes la compañía Simó-Raso y Pedro Zorrilla, para dar paso el martes a la de Carmita Oliver Cobea, que hace su tournée de despedida.

—El Orféo Catalá, bajo la dirección de su maestro Luis Millet, repetirá el próximo domingo día 10, por la tarde, en su Palau de la Música Catalana, el tradicional concierto de Canciones de Navidad del día de San Esteban. Nuestros lectores bien saben que centenares de personas se quedaron sin poder asistir a dicho concierto; muchas de ellas se han dirigido a la administración del Palau para que gestionara una repetición, así lo ha conseguido del maestro Millet y el proxímodomingo se dará con carácter extraordinario, figurando en el programa, como es natural, las mismas canciones que se cantaron en aquella fecha y que como cada año han valido al Orféo Catalá un sinnúmero de ruidosas ovaciones.

—El lunes por la noche tendrá lugar en el teatro Goya una nueva audición poética de la gran artista de la declamación Bertha Singerman. Esta audición es en orden numerico la sexta función de la brillantísima temporada que con creciente éxito está realizando entre nosotros la eminente artista argentina.

Figura en el programa de la función del lunes el poema íntegro «Hermana Agua», del gran poeta mexicano Amado Nervo.

—Como es sabido, actualmente se ha iniciado en la literatura rusa, lo mismo en la novela que en el teatro, un anhelo de renovación que presta gran interés a las modernas producciones de los autores moscovitas. Y a esta corriente de arte, profundamente humano, pertenecen los estrenos que se preparan en el teatro de Novedades para la temporada de teatro ruso que comenzará en la segunda quincena del corriente mes.

Al propio tiempo que se prepara este primer ciclo del teatro ecléctico, los señores Accame y Lahoz, directores artísticos de la empresa, no desatienden la organización del ciclo que ha de dedicarse al teatro español, y en el que se representarán obras nacionales de autores ya consagrados y de autores noveles e inéditos.

Compras

COMPRO

Incubadora Buckeye nº meros 14 ó 16 serie. Escribir Vanguardia 247

COMPRO CASA

derecha Ensanche solo tra taré con interesado. E. Tl roleses 635

Papeletas Montepío

compro, pago bien. R. Nue va de S. Francisco, 36, lda

Compro casas

de treinta mil a doscientos mil duros. Escribir M. G. L. Canuda, 8, Postal Expres.

Compro 2 casas MODERNAS

De 80 a 100 mil duros cada una, de 5 pisos dobles en los ensanches, bien construidas. Trato directo con el propietario. Operación rápida. Ofertas a F. León, Consejo de Ciento, 247, pri. De 10 a 1.

Demandas

Transformistas

Imitadores de estrellas de teatro, se desean conocer para espectáculo aficionados. Escribir a CATALUNYA IMPERIAL, núm. 665, Aragón, 279.

Pérdidas

ENCONTRADA

perro largo gris. Razón: Aurora, n. 25, 2.º 3.º

PERDIDA

tarde domingo entre calles Salmerón, Menéndez Pelayo, pendiente plat a forma cuadrado con cinco aplicaciones marfil. Se gratifica su devolución. Berga, primero segunda, Gracia.

Perro Griffon

pelo largo gris, se ha perdido por las inmediaciones P. Adriano, atende por «Cherri», se gratifica su devolución. San Gervasi



Para embellecer los ojos

Aplice a sus pestañas la Pasta Norteamericana n.º 55 de MILLAT que las alarga, ennegrece y arquea instantáneamente sin perjudicarlas ni producir escozor ni picor, sin desteñir ni manchar los párpados al frotarse o retir. Estuche Ptas. 3'50, en las perfumerías

VALE por un frasco del célebre perfume norteamericano de lujo en su estuche «Vision of The Broadway», de valor pesetas 12, en nuestras tarifas, al precio de reclamo de 3'50 pesetas, que enviaremos al recibo de este vale y de su importe en sellos de correo, por correo certificado, al domicilio del interesado. Especialidades MILLAT, Apartado 541, Barcelona.

NAVIGAZIONE GEN ITALIANA

SUD AMERICA EXPRESS

Para BRASIL, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

Saldrá de BARCELONA el 16 de Enero, el vapor

DUCA D'AOSTA

el 29 de Enero, el vapor

GIULIO CESARE

gran exprés

Centro América Sud Pacífico

saldrá de BARCELONA el 24 de Enero el vapor

VENEZUELA

Informa la Sdad. ITALIA-AMERICA Barcelona: Rbla. Sta. Mónica, 1 y 3 Madrid: Calle Alcalá, 47



N.G.I.